
2023年小学音乐国培心得体会和感想(通
用5篇)

我们在一些事情上受到启发后，可以通过写心得体会的方式
将其记录下来，它可以帮助我们了解自己的这段时间的学习、
工作生活状态。心得体会可以帮助我们更好地认识自己，通
过总结和反思，我们可以更清楚地了解自己的优点和不足，
找到自己的定位和方向。以下是小编帮大家整理的心得体会
范文，欢迎大家借鉴与参考，希望对大家有所帮助。

小学音乐国培心得体会和感想篇一

今天是国培计划学习的第一天，通过今天的学习，心里有很
多的感慨。

今天的学习内容是公共学习，看了韦钰院士《了解学生脑的
发展规律，更好地提高教学效果》和李吉林老师《情境教育
的特质和独特优势》的电视讲座。

听着两位老专家的讲座，从中得到很多启示。

韦钰院士说，人大脑的发育生分阶段的，每个阶段的特点各
不相同，当然每个人都大脑发育程度和容量也是不一样的，
这样就告诉我们每个人实际上都是不同的，就像世界上没有
两片相同的树叶一样。

韦钰院士的讲演告诉我们，我们教师在对待和教育学生的时
候应该根据学生大脑的发展规律进行科学的育人和教学。

对比一下，我们在教学和育人中，往往忽视了这一规律，常
常把所有学生用同一个教学方式或一种简单的教育方式来对
待，没有根据学生的特性因材施教，没有根据学生年龄的特
点、性格特点采用不同的方式实施春风化雨的灌溉。



单一的粗糙的方式，不但没有起到良好的教育教学效果，还
把学生和老师的距离拉得越来越远。

通过讲座，我们应该对自己的教育教学方式进行自省和反思，
积极地加以改正和改进，打造一片新的育人新天地。

李吉林老师的讲座也给我们很多启示。

“情境教学法”其实不是很新的东西了，很多专家和学者论
证了这一做法的有效性，特别是在推进学生素质方面有很大
的促进作用。

但这一教学手段在我们身边却用的很少，很多老师习惯于陈
旧的知识灌输，习惯于学生的被动接受，即使现在实施课改
了，仍然丢不掉和放不下“照本宣科”、“满堂灌”的“旧
奶酪”，常常无法接受新的教学理念的植入，一直依靠“填
鸭”的方式在维持教学，很多学生在这样的教学方式下有苦
难言。

我们不能否认，传统的教学方式有她可取的'一面，老师倾囊
相付，学生全面接受。

但学生在被动甚至是体罚的情境下学习是没有多少创造思维
的，就像有人说，中国有很多的博士后，却没有自己的“诺
贝尔”，大学生中“高分低能”的现象不是少数，这些都是
因为很多学校确保“升学率”控制的结果，素质教育提出很
多年了，很还是很多人都带着新理论帽子，走传统老路，分
数依然是评价老师和学生的法宝。

李吉林老师30多年的能力，终于把情境教学作为一种新的教
学方式在全国推广开来，可以说是沥尽心血。

通过李老师的课堂，我们应该深深的感受到，李老师的课堂，
每个学生都是很快乐的，深深地陶醉在李老师动情的语言里，



积极地参与到每一个情境创设中，在大自然中，在课本剧里，
在音乐和艺术的渲染下，在童话故事的无限畅想中，每一个
学生都会觉得语文的学习是那么的有趣，每一个孩子都像蝴
蝶一样围绕在李老师的周围。

这样生动的课堂，还有哪个孩子不愿意学习呢，还有谁会在
课堂捣乱或呼呼大睡，感觉枯燥呢?通过李吉林老师的事迹，
突然觉得，作为一名教师，真正想要成为一名优秀的教师，
所要付出的努力是可想而知的，30年如一日的教学实践和教
学总结，那是无法想象的多么艰辛的坚持和坚守。

我们常常满足于简单的教学任务的完成，很少对自己的教学
方法和教学行为进行反思，充其量是一个教学的机器，没有
做一个教学方面的思考者。

现代的教育环境下，对教师的要求更高了，要求广大教师向
理论研究型靠拢，要对教育现象加以思考和总结，要不断更
新理念，与时俱进。

与之比较，我们的差距还很大。
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小学音乐国培心得体会和感想篇二

湖北省农村中小学紧缺学科短期集中培训，来到华中师范大
学小学音乐班开始为期20天的学习。这次学习的课程安排的
非常丰富，有音乐方面的专业课程，有校园集体舞，还有观
摩课和同课异构等等。记得刚得到消息要来参加国培的时候，
就对这次学习充满了期待，心里憧憬着未来20天的学习，自
己到底能学到些什么？来到这里通过20天的学习之后，我知
道这次学习带给我的是无数的收获。

听了专家，教授以及和我们一样的来自一线的教师的课，心
里有着无数的感概。在这20天的学习中，给我印象最深的是
武昌实验小学的竖笛乐器教学。对于我们农村学校来说音乐
教学中乐器教学是薄弱环节，由于各种条件的限制器乐教学
无法进行。但在参加国培后的我不仅收获专家们讲解的理念。
而且让我们这些来自一线的音乐教师聚集在一起进行研讨我
们在教学当中遇见的问题。让我受益匪浅。

通过这次培训我有几点体会：首先，这次小学音乐教师的培
训对我们一线的音乐教师来说是及时而有效的。通过这次培
训，使我从观念上，从理论知识水平上方法与技巧上都得到
了很大的认识和提高。其次，通过这次培训，促使我在自己
的音乐教学上有了深刻的反思，一名教师能成为教学上的能
手，不是一蹴而就的，而是经过长期的磨练，在反思中不断
的成长起来的。通过培训，我看到了教师们的严谨的教学态
度，授课的专致，看到了同行们的认真钻研与孜孜不倦的学
习劲头，我看到了自己的不足之处。在今后的教学与学习中，
我要改变以往的思想，勇于创新，对学生的艺术教育方面做
出自己应做的贡献。最后，通过这次培训，我对音乐有了更
深的认识，在今后的音乐教学中，按照老师的所讲的方法进
行教学，贯彻好学习中学到的宝贵知识，同时不断创新，使
我的音乐教学又上一个新的台阶。

这次培训让我受益匪浅，感谢为我们提供这么好的学习空间，



感谢“国培”为我们提供这么难得的学习机会，通过这次培
训，是我提高了认识，理清了思路，对我今后的教学水平将
起到很大的推动作用。让“差距”成为自身发展的原动力，
不断梳理与反思自我，促使自己不断成长。

小学音乐国培心得体会和感想篇三

来参加培训十五天了，听了专家，教授以及和我们一样的来
自一线的音乐教师的课，心里有着无数的感概。

记得刚得到消息要来参加国培的时候，心里有着无数的感概，
自己到底能学到些什么，没想到来到这里，带给我的是无数
的收获。

学校给我们提供了优越的学习条件，这种培训模式，为教师
专业成长开创了新的基地，特别是让我们教师能在紧张的工
作中合理的安排时间进行学习，为我们提供了学习的方便。

因此，在培训期间，每天的.感觉是紧张而又充实，忙碌而又
愉快，在不知不觉中，将近十五天的学习即将结束了，回味
十五天的培训，感触甚深。

国培计划带给了我太多的思考、太多的感动、太多的成长经
历。

一、改变观念

敬业精神与科学的教学法相结合，必定是成功的保障。

于是工作中总是一副得过且过的思想状态，总想着教不好学
生不是我的能力问题，而是许多的客观原因造成的。

通过此次学习，彻底改变了我的这种“寄生虫”思想，使我
明白了好的条件不是等着我去用，而是需要自己去创造、去



挖掘，即使在有限的条件下，也同样能做出不平凡的壮举，
同样也能培养出出色的学生。

二、以名师为榜样，以城市孩子的素养为培养目标

有幸参加了这次“国培”，在李存、魏萍、张礼慧等及其他
专家传授理论方法的同时，还顺势播放了一些全国名师音乐
大赛的课堂教学视频，那些名师们扎实的基本功，行云流水
的课堂教学艺术，给我留下了深刻的印象。

名师之所以能让家喻户晓，这与他们的努力是分不开的，孩
子们的优秀与教师的引导有着不可分割的关系。

三、努力实践，力创特色

这次培训，我找到了适用于中学音乐教学的一种方法—用最
简单的方法学会最难的知识，在教育行为上是将语言、动作、
音乐三元素融为一体，以节奏为核心要素。

在音乐教学中，我们可以不断地创编新颖的游戏，这些方式
来源于生活，取材于大自然，学生当然会感兴趣，结果就不
言而喻了。

通过国培行动，在以后的工作中我要做到以下几点：

一、不断学习。

“活到老，学到老，知识也有保质期”，因此，知识更新是
必要的，我要抽出课余时间通过不同的形式和资源学习专业
知识。

不断学习。

读万卷书，行万里路，读书是提高自我素养的良好基奠。



一桶水早已不能满足学生的需求了，我要不断学习，成为长
流水。

二、自我反思。

在教学中不断进行反思，从以往的教学实践中找出“得”
与“失”，转“败”为“胜”，吸取教训，经验，吃一堑，
长一智，日积月累，形成自己的教学风格，不断提高教学成
绩。

三、相互交流。

虚心同同事相互交流，相互学习，虚心听取同事们直言不讳
的真言，久而久之，一定会大有进步和发展的。

这次培训的时间虽然很短暂，但是每天的感觉是幸福而又充
实的。

因为每一天都是面对不同风格的名师，每一天都能听到不同
类型的讲座，每一天都能感受到思想火花的冲击。

耳濡目染之中，心灵经历了忐忑、彷徨、探索、喜悦与享受。

一路走来，专家、名师的讲座虽然我不能做到完全吸收他们
的课程精华，但他们先进的教育理念、独到的教学思想、对
我今后的教育教学工作无不起着引领和导向作用。

这次培训，更增添了我努力使自己成为一名音乐骨干型教师
的信心。

这十五天的培训，让我能以更宽阔的视野去看待我们的教育
工作，让我学到了更多提高自身素质和教育教学水平的方法
和捷径。



小学音乐国培心得体会和感想篇四

参与20xx安徽省中小学音乐教师国培纯属偶然，作为一名其
他专业的老师，我平时的最大兴趣就是唱歌，可能这就是把
我给报名上这次国培的原因吧。说真的刚开始的时候我对这
次国培一点兴趣没有，就想着糊任务吧，我把网上学时都完
成就行了，但是加入了这个国培大家庭以后，我觉得，我的
观念有所转变，在群里大家各抒己见、畅所欲言。谈国培，
谈音乐，谈公开课，谈生活，我发现，我们六安国培音乐一
班就是个团结和睦的大家庭，并且在这我认识了很多的同仁，
朋友，和我以前的高中初中同学一起学习，一起进步，感谢
国培让我有了这样的机会。

开始一直我们都是在网上培训，觉得有点虚无，后来我们在
教师资源中心参加了第一次线下研讨，听了很多老师的专业
性见解，我发现我已经融入的这个大家庭，被同仁们的热情
所感染，也积极参与到大家的讨论当中。作为非专业老师，
虽然我对专业知识不了解，但对于音乐的那份热情是丝毫不
会减退的。11月22日，我有幸参加了国培计划的“送培送
教”活动，感谢国培计划给了我这次机会，在学习的这几天，
我们聆听了王云老师的精彩的讲座，他诙谐幽默，精彩的讲
座使我受益匪浅，意犹未尽，在他的课堂我感受到了他对学
生的爱，一切以学生的发展为重。杨芳老师用她的经验告诉
我们该如何备课，并且播放了一些全国名师音乐大赛的课堂
教学视频，那些名师们扎实的基本功，行云流水的课堂教学
艺术，给我留下了深刻的印象。名师至所以能让家喻户晓，
这与他们的努力是分不开的，孩子们的优秀与教师的引导有
着不可分割的关系。在最后的汇报演出中老师们的才艺让我
佩服，唱歌、跳舞、乐器、三句半、诗朗诵……创意无限大，
令我这个“门外汉”都沉浸其中。

这次培训的时间虽然很短暂，但是每天的感觉是幸福而又充
实的。因为每一天都是面对不同风格的名师，每一天都能听
到不同类型的讲座，每一天都能感受到思想火花的冲击。耳



濡目染之中，心灵经历了忐忑、彷徨、探索、喜悦与享受。
一路走来，专家、名师的讲座虽然我不能做到完全吸收他们
的课程精华，但他们先进的教育理念、独到的教学思想、对
我今后的教育教学工作无不起着引领和导向作用。总之，这
次培训仅说“收获大”是不够的，我会把这次提高专业成长
的机会变成充电提高的起点，让自己快速成长起来。

小学音乐国培心得体会和感想篇五

参与20xx安徽省中小学音乐教师国培纯属偶然，作为一名其
他专业的老师，我平时的最大兴趣就是唱歌，可能这就是把
我给报名上这次国培的原因吧。说真的刚开始的时候我对这
次国培一点兴趣没有，就想着糊任务吧，我把网上学时都完
成就行了，但是加入了这个国培大家庭以后，我觉得，我的
观念有所转变，在群里大家各抒己见、畅所欲言。谈国培，
谈音乐，谈公开课，谈生活，我发现，我们六安国培音乐一
班就是个团结和睦的大家庭，并且在这我认识了很多的同仁，
朋友，和我以前的高中初中同学一起学习，一起进步，感谢
国培让我有了这样的机会。

开始一直我们都是在网上培训，觉得有点虚无，后来我们在
教师资源中心参加了第一次线下研讨，听了很多老师的专业
性见解，我发现我已经融入的这个大家庭，被同仁们的热情
所感染，也积极参与到大家的讨论当中。作为非专业老师，
虽然我对专业知识不了解，但对于音乐的那份热情是丝毫不
会减退的。11月22日，我有幸参加了国培计划的“送培送
教”活动，感谢国培计划给了我这次机会，在学习的这几天，
我们聆听了王云老师的精彩的讲座，他诙谐幽默，精彩的讲
座使我受益匪浅，意犹未尽，在他的课堂我感受到了他对学
生的爱，一切以学生的发展为重。杨芳老师用她的经验告诉
我们该如何备课，并且播放了一些全国名师音乐大赛的课堂
教学视频，那些名师们扎实的基本功，行云流水的课堂教学
艺术，给我留下了深刻的印象。名师至所以能让家喻户晓，
这与他们的努力是分不开的，孩子们的优秀与教师的引导有



着不可分割的关系。在最后的汇报演出中老师们的才艺让我
佩服，唱歌、跳舞、乐器、三句半、诗朗诵……创意无限大，
令我这个“门外汉”都沉浸其中。

这次培训的时间虽然很短暂，但是每天的感觉是幸福而又充
实的。因为每一天都是面对不同风格的名师，每一天都能听
到不同类型的讲座，每一天都能感受到思想火花的冲击。耳
濡目染之中，心灵经历了忐忑、彷徨、探索、喜悦与享受。
一路走来，专家、名师的讲座虽然我不能做到完全吸收他们
的课程精华，但他们先进的教育理念、独到的教学思想、对
我今后的教育教学工作无不起着引领和导向作用。总之，这
次培训仅说“收获大”是不够的，我会把这次提高专业成长
的机会变成充电提高的起点，让自己快速成长起来。

将本文的word文档下载到电脑，方便收藏和打印

推荐度：

点击下载文档

搜索文档


